
Заявление Президиума ЦК КПРФ
За последние 30 лет площадь земель сельскохозяйственного 

назначения в Российской Федерации сократилась почти в два раза. 
Посевная площадь находится на уровне 80 млн. га. В некоторых 
регионах под посевами сельскохозяйственных культур находится 
от 5 до 20% посевной площади от уровня 1990 года.

Увеличение площади пашни – это огромный резерв укрепления 
продовольственной безопасности и экспортного потенциала Рос-
сии. В этой связи все большую актуальность приобретает вопрос 
оказания поддержки сельскохозяйственным товаропроизводите-
лям через снижение тарифов на электроэнергию и другие энер-
горесурсы. При этом тарифы, установленные для населения за 1 
кВт/ч, составляют 3,7 рубля, для промышленности – 2,6 рубля, а 
для сельского хозяйства – 8 рублей.

Вопросы развития сельского хозяйства рассмотрены Государ-
ственным Советом Российской Федерации 26 декабря 2019 года. 
В ходе заседания Правительству дано поручение обеспечить 
утверждение государственной программы эффективного вовлече-
ния в оборот земель сельскохозяйственного назначения и развития 
мелиоративного комплекса страны. Определить механизмы сниже-
ния стоимости электроэнергии для сельскохозяйственных потре-
бительских кооперативов и крестьянских (фермерских) хозяйств. 
Рассмотреть вопросы увеличения финансирования государствен-
ной программы Российской Федерации «Комплексное развитие 
сельских территорий» до объемов, установленных паспортом этой 
программы в федеральном бюджете на 2020 год и на плановый пе-
риод 2021 и 2022 годов. До настоящего времени соответствующие 
решения Правительством РФ не приняты.

Сложившаяся экономическая ситуация предполагает суще-
ственное увеличение финансовой нагрузки на сельхозтоваропро-
изводителей, в том числе в связи с удорожанием не имеющих 
отечественных аналогов импортных пестицидов и агрохимикатов, 
семенного материала и других средств производства. Дополнитель-
ные расходы ожидаются в связи с повышением курса иностранных 
валют, проведением карантинных мероприятий, вынужденного не-
дельного отпуска для всех работающих. Все это затрудняет сво-
евременное и качественное проведение весенне-полевых работ в 
аграрном секторе экономики.

Президиум ЦК КПРФ считает необходимым заявить, что про-
медление с выполнением поручений Госсовета в условиях нарас-
тающей угрозы экономического кризиса может повлечь за собой 
непоправимые последствия для сельского хозяйства и страны в 
целом. Считаем необходимым безотлагательно осуществить фи-
нансирование государственной программы «Комплексное разви-
тие сельских территорий» до уровня, утверждённого паспортом 
этой программы.

Существует острая необходимость ускорить разработку и 
утверждение государственной программы вовлечения в сельскохо-
зяйственный оборот заброшенных земель и повышения плодоро-
дия почв.

Требуется оказать поддержку сельскохозяйственным товаропро-
изводителям через снижение тарифов на электроэнергию и другие 
энергоресурсы. Следует освободить их от уплаты акцизов при по-
купке топлива для сельскохозяйственной техники и снять ограниче-
ния на объёмы закупок топлива для весенне-полевых работ.

Важно не допустить повышения цен на минеральные удобре-
ния, пестициды и сельхозтехнику для всех категорий сельхозтова-
ропроизводителей.

Необходимо расширить сеть образовательных учреждений в 
сельской местности для подготовки специалистов сельского хозяй-
ства. При этом следует рассмотреть вопросы повышения размеров 
студенческих стипендий, оплаты труда и обеспечения жильём со-
трудников научных и образовательных учреждений.

Требуется продлить возможность набора иностранных граждан 
на сезонную работу на невостребованные гражданами России ра-
бочие места в сельскохозяйственных организациях. Целесообразно 
делать это в рамках изменений миграционного режима, связанных 
с принимаемыми мерами по предупреждению завоза и распростра-
нения коронавирусной инфекции.

Ускоренное решение данных вопросов продиктовано сжатыми 
сроками весенне-полевых работ. Сельские труженики не имеют ка-
никул и отпусков. Испокон веков известно, что у крестьян один день 
год кормит!

Президиум ЦК КПРФ от всей души благодарит сельских труже-
ников за самоотверженный труд в нелёгкое для страны время. Вы-
ражаем надежду, что решения Государственного Совета России бу-
дут выполнены по всем пунктам и намеченные программные цели 
будут достигнуты в полном объеме.

Председатель ЦК КПРФ 
Г.А. Зюганов.

Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюга-
нов в интервью телеканалу Красная 
линия дал оценку событиям, проис-
ходящим в стране.

«Кризис по сути дела охватил всю 
планету», - заявил Геннадий Андреевич. 
Он отметил, что эпидемия коронавируса 
привела к экономическим проблемам и 
росту безработицы во всех странах, по-
родив уныние, пессимизм и страх. И в 
рамках навязанной России в 90-е эко-
номической системы выхода из кризиса 
нет.

По словам Председателя ЦК КПРФ, 
в стране назрела необходимость пере-
хода к новой социально-экономической 
модели и формированию нового пра-
вительства. Он назвал принимаемые 
руководством страны меры недостаточ-
ными и призвал: вести жесткую борьбу 
с эпидемией, сохранить производство, 
поддержать малоимущих и безработ-
ных. При этом учесть опыт СССР, Китая, 
Белоруссии и Вьетнама по борьбе с кри-

зисными явлениями.
Геннадий Андреевич отметил, что 

КПРФ уже подготовила программу, на-
целенную на формирование бюджета 
развития. Она будет обсуждаться и на 
встрече с главой Правительства. «Зада-
ча номер один - помочь тем, кому очень 
тяжело», - заявил Г.А. Зюганов. Он под-
черкнул, что в стране есть деньги, чтобы 
обеспечить единовременную финансо-
вую помощь гражданам в размере не ме-
нее 25 тысяч рублей, и призвал не допу-
стить роста цен на услуги ЖКХ и топливо, 
ограничить продажу продовольствия за 
рубеж, оказать поддержку предприятиям 
по выходу из карантина.

Председатель ЦК КПРФ заявил об 
опасности перехода предприятий под 
иностранный контроль путём скупки по-
дешевевших акций. Он призвал нацио-
нализировать и взять под государствен-
ный контроль стратегически значимые 
производства.

Красная линия.

Г.А. Зюганов: «Задача номер один – 
помочь тем, кому очень тяжело»

Прибывший на региональную не-
делю депутат Государственной Думы, 
первый секретарь Чувашского реско-
ма КПРФ В.С. ШУРЧАНОВ провёл ра-
бочее совещание с партактивом.

Вначале он обрисовал ситуацию с ко-
ронавирусом. Пенсионерам предписано 
сидеть по домам. Но если работающие 
россияне не выйдут на работу пять не-
дель, это чревато большим уроном для 
экономики – ВВП не доберёт порядка 
11%. Глава Правительства М. Мишустин 
проведёт консультации с парламентски-
ми фракциями, чтобы выработать взве-
шенные меры противодействия эпиде-
мии. Напомнил, что Председатель ЦК 
КПРФ Г.А. Зюганов считает принимаемые 
руководством страны меры недостаточ-
ными, и озвучил основные предложения 
КПРФ, нацеленные на выход из кризиса 
и на формирование бюджета развития. 
Также сообщил, что его в числе семи 
депутатов Госдумы включили в состав 
комиссии Федерального Собрания РФ по 
перераспределению бюджетных ассиг-
нований, аналогичной трёхсторонней.

Поскольку массовые мероприятия под 
запретом, намеченная на 11 апреля респу-
бликанская отчётно-выборная партийная 
конференция переносится на более позд-

ний срок, отметил Валентин Сергеевич. Но 
возложение цветов к памятникам в честь 
Дня космонавтики и 150-летия со дня рож-
дения В.И. Ленина коммунисты должны 
организовать. Состоится ли первомайская 
демонстрация, пока не ясно. Работать нуж-
но по возможности удалённо. Но при этом 
первые секретари райкомов и горкомов 
КПРФ должны держать на контроле скла-
дывающуюся ситуацию, вести партийные 
дела, хотя собрания не проводить, успо-
каивать окружающих и проявлять заботу о 
пожилых людях. То есть дистанцировать-
ся, как призывают власти, физически, но 
не социально. А попытки разобщить на-
цию уже проявляются.

Также В.С. ШУРЧАНОВ напомнил 
основные меры личной безопасности, 
которые нужно соблюдать, чтобы не за-
разиться коронавирусом.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

Коронавирус вносит свои коррективы

Чиновники проявили заботу о самих себе
Российское правительство в 2020—2022 годах выделит чиновникам около 9,5 

млрд. руб. субсидий на приобретение жилой недвижимости, сообщает ТАСС. Три 
следующих года из бюджета будут направлять по 3,157 миллиарда на единовремен-
ные жилищные субсидии федеральным государственным гражданским служащим и 
по 260,6 млн. руб. на мероприятия по профессиональному развитию чиновников.

В России 855 тыс. чиновников, из которых 252 тыс. – гражданские служащие ре-
гионов, а остальные – федеральные гражданские служащие. Ещё 395 тысяч человек 
трудятся в органах местного самоуправления. Впрочем, к чиновникам у нас относят 
всех работников государственных и муниципальных органов, а их приблизительно 2,4 
млн. человек. Таким образом, на 10 тыс. россиян приходится 163 чиновника. 

На 2020 год намечено начало реформы по сокращению числа чиновников. Чис-
ленность сотрудников центральных аппаратов федеральных органов исполнитель-
ной власти будет сокращена на 10%, а территориальных органов — на 5%. Также 
число чиновников будет сокращаться за счёт укрупнения территориальных органов 
министерств и ведомств и их преобразования в филиалы подразделений без статуса 
юридического лица.
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Будет ли аптека в посёлке?
«Нас совсем забыли! – сетуют жители посёлка в черте 

города Козловка. – Даже аптеки у нас нет, приходится ез-
дить за лекарствами на другой конец города. А в условиях 
самоизоляции от коронавируса это стало проблематично». 

«Разве мы против аптечного пункта, – отвечают местные 
руководители, – мы готовы посодействовать с предоставле-
нием помещения. Но вот беда – ни один предприниматель 
не хочет в посёлке открывать аптеку. Народу здесь мало и 
выгоды для бизнеса никакой».

Аргументы обеих сторон понятны. В условиях капита-
листической системы большое значение имеет денежный 
вопрос. Позиция Козловского райкома КПРФ такова. Либо 
найдётся предприниматель, который откроет частную ап-
теку. Либо власти организуют муниципальный аптечный 
пункт. А жителям посёлка надо активнее теребить чиновни-
ков и депутатов, чтобы они решили проблему с аптекой.

Марат Волгин.

Письмо читателя
Считаю, что надо поддержать те разу-

мные меры властей, которые направлены на 
сохранение здоровья людей. И люди тоже 
должны отнестись с пониманием, соблюдать 
советы врачей-специалистов. 

Но хотелось бы сказать и о другом. О том, 
что вследствие эпидемии, неразумной эконо-
мической политики и т.п. в скором времени за-
метно увеличится безработица, будут падать 
доходы населения, разорится малый бизнес, 
увеличится тяжесть платы за кредиты и ипо-
теку и т.п. Люди могут долго сидеть в самои-
золяции, но их доходы от этого не вырастут. 
Многие работают на частника, и их заработная 
плата зависит от прибыли владельца, а какая 
прибыль, если предприятие не работает? 
Меры, которые озвучил президент, половин-

чаты. Где меры, направленные на поддержку 
малого бизнеса, об интересах которого якобы 
печётся власть? Почему бы не снизить НДС, 
банковские ставки по кредитам? В США чуть 
ли не каждой семье дадут по тысяче долла-
ров. А что у нас в самой богатой природными 
ресурсами стране? Почему бы, наконец, не 
ввести прогрессивную шкалу подоходного на-
лога: с бедных только 5%, с владельцев яхт, 
пароходов, самолётов и т.д. – не менее 30%. 
Почему бы не отменить антинародный закон 
о повышении пенсионного возраста? 

Вирус рано или поздно пройдёт, и мы 
должны будем жить дальше. Если социально-
экономическая политика властей не изме-
нится, нет никакого смысла поддерживать 
этот режим и терпеть его...

Марат Волгин,
г. Козловка.

Не дождавшись внятных и конкретных ини-
циатив от федеральной власти по обеспече-
нию выживания граждан в условиях «домаш-
него ареста»-самоизоляции и столкнувшись с 
«региональной семибоярщиной» в худших её 
проявлениях, региональные отделения КПРФ 
выступили с конкретными предложениями 
по преодолению случившегося кризиса. Вот 
обобщение региональных «антикоронави-
русных» инициатив региональных отделений 
КПРФ, в том числе Московского городского, 
Татарстанского, Владимирского, Саратовско-
го, Смоленского.

Нынешний кризис в России видится коммуни-
стам на местах 4-головым змием: с такими го-
ловами - экономической, социальной, медицин-
ской, психологической. И в этой битве (согласно 
законам ведения такой войны) региональными 
коммунистами предлагаются как тактические, так 
стратегические меры.

ТАКТиЧеСКие МеРы:
1. Для предотвращения физического голода и 

для стимулирования потребительского спроса на-
числить каждому гражданину России минимум по 
10 тысяч рублей.

2. Освободить все предприятия, относящиеся 

к малому и среднему бизнесу, деятельность кото-
рых остановилась из-за режима самоизоляции, от 
уплаты всех налогов в нерабочий период — с 28 
марта по 30 апреля; а также освободить малый 
и средний бизнес от налогов за первый квартал 
2020 года.

3. Предоставить «арендные каникулы» для 
предпринимателей, снимающих помещения феде-
ральной, региональной и местной собственности.

4. Объявить о всеобщих «кредитных канику-
лах».

5. За счёт бюджета РФ (и частично субъектов-
доноров) обеспечить госзаказ на местное произ-
водство и распространение остро необходимого в 
настоящий момент медицинского оборудования и 
расходных материалов: масок, респираторов, де-
зинфицирующих средств (санитайзеров).

6. Обеспечить своевременное выполнение 
платежей по договорам госконтрактов и не допу-
стить возникновения «цепочек неплатежей».

7. Ввести доплаты из федерального и регио-
нальных бюджетов до конца года для тех граждан 
РФ, кто потерял работу из-за режима самоизоля-
ции.

8. Освободить от платы за услуги ЖКХ за 
апрель 2020 года всех граждан РФ.

9. Обеспечить финансирование из ФНБ про-

ектов по развитию реальной экономики и инфра-
структуры РФ, в том числе, включающих в себя 
создание новых рабочих мест.

СТРАТеГиЧеСКие МеРы:
1. Обеспечить постоянное пополнение ФНБ 

за счёт: введения государственной монополии на 
производство и продажу алкоголя; введения про-
грессивной шкалы налогообложения; национали-
зации стратегических предприятий РФ.

2. Принять закон о Конституционном Собрании 
РФ и осуществить конституционную реформу на 
основе общенационального согласия и строгого 
следования правовым принципам.

3. Провести реформу системы здравоохране-
ния РФ, «обнуляющую» её оптимизацию, и вос-
становить советскую модель медицинской помо-
щи гражданам.

«Радикально чересчур» - могут сказать не-
которые (особенно либералы). Но коммуни-
сты в регионах уверены, что без серьёзных и 
жестких мер с 4-головым змием кризиса нам не 
справится. А КПРФ уже доказывала, что умеет 
побеждать кризисы (в постсоветской истории 
это правительство Примакова-Маслюкова).

Сергей Обухов, 
секретарь ЦК КПРФ, доктор политических наук.

ЧЕГО МЕСТНЫЕ КОММУНИСТЫ ТРЕБУЮТ ОТ ГУБЕРНАТОРОВ И ЦЕНТРА

Франция: Правительство взяло 
на себя обязательства выплачивать 
84% от зарплаты всем, кто вынуж-
денно оказался безработным. От-
срочка на 3 месяца (начиная с мар-
та) оплаты за свет и коммуналку.

Австрия: €4 млрд на поддерж-
ку малого бизнеса и уволенных со-
трудников с гарантией возвращения 
на прежнюю работу, трехнедельный 
оплачиваемый отпуск для семей с 
детьми до 14 лет.

Греция: Разовое пособие 800 
евро (70,5 тыс. руб.). На каждого 
ребенка — по 90 евро (10 тыс. руб.) 
на питание в период с 11 марта 
по 4 мая в качестве альтернативы 
школьному питанию. Кредитные ка-
никулы на 3 месяца. Государство 

берет на себя оплату медстраховки 
и оплачивает 60% аренды жилья – 
если это единственное жилье чело-
века.

Германия: Самозанятым — 50 
млрд. евро, малым предприятиям в 
ближайшие три месяца — разовые 
субсидии до 15 тыс. евро (1,3 млн. 
руб.), а средним — до 50 тыс. евро 
(4,3 млн. руб.). Учтённым гражда-
нам, имеющим зарегистрированные 
счета — 5 тыс. евро.

США: Оплата медстраховок, ра-
зовые выплаты тем, у кого доход не 
выше $75 тыс. в год — по $1200 на 
взрослого и по $500 на ребенка.

Великобритания: гранты мало-
му бизнесу — до £10 тыс., населе-
нию — трехмесячная отсрочка по 

ипотечным кредитам, гарантии не 
увольнения через гранты работода-
телям

Гонконг: Правительство Гонкон-
га тоже решило выплатить каждому 
гражданину по 10 тыс. гонконгских 
долларов (около 1300 долларов 
США).

Кипр: Выплата пособий по безра-
ботице сотрудникам частных компа-
ний, которые закрылись, оплачива-
емые отпуска родителям, занятым 
в частном секторе и вынужденным 
сидеть дома на карантине с детьми. 
Студентам — выплата за вынуж-
денное отсутствие в вузах в разме-
ре 750 евро в месяц.

Китай: Единоразовая субсидия 
в 1200 долларов каждому жителю 

КНР и дополнительные выплаты 
тем, кто получает пособие.

Австралия: 117 тыс. семей, для 
которых предусмотрены социаль-
ные пособия или пенсии, получат 
единовременные выплаты в разме-
ре 489 долларов.

А вот мэр Москвы Сергей Со-
бянин выступил против финансо-
вой помощи россиянам от государ-
ства: «Если государство выплатит 
всем деньги, то бюджеты треснут». 
Он считает, что нельзя переклады-
вать на государство обязательства 
работодателей по выплате зарплат 
работникам во время нерабочих 
дней. И призывает бизнес прояв-
лять социальную ответственность и 
находить ресурсы самостоятельно. 

НЕ НАДО ПАНИКИ!
Коронавирус хоть и наступает по всем фрон-

там, но бояться его особо не стоит, предупрежда-
ют специалисты. И вот почему. Проанализируем 
актуальные цифры смертности. С начала эпиде-
мии в мире от коронавируса умерло 69 514 чело-
век. При этом с начала 2020 года умерло в мире 
(по данным ВОЗ): от сезонного гриппа – 118 643 
человека, от абортов – 19 372 911, матерей во вре-
мя родов — 75 432, от СПИДа – 410 256, от рака 
– 2 004 328, от малярии – 239 380, от алкоголя – 
610 381, от курения – 716 498,  в ДТП – 193 480, 
совершено  261 702 самоубийства, погибло детей 
до 5 лет по разным причинам – 1 855 004. 

Значит, проблема не в ужасающей смертности 
от коронавируса, а в неготовности оптимизиро-
ванной при капитализме медицины соответство-
вать реальным угрозам и потребностям обще-

ства. Проблемы нынешней эпидемии наглядно 
показали и доказали, что здравоохранение для 
большинства граждан разрушено и существует 
только для богатых и платежеспособных, кста-
ти, по сообщениям СМИ, закупающих лично для 
себя аппараты искусственной вентиляции лёгких. 
Сколько об этом предупреждала КПРФ, предлагая 
на выборах свои программы развития здравоох-
ранения и восстановления порученных советских 
принципов и подходов? Собственно из-за разру-
шенной горе-реформаторами системы здраво-
охранения и загоняют большинство граждан под 
домашний арест, в этот капиталистический «циф-
ровой лагерь»: сиди, трудящийся, и не чирикай, 
т.к. если заболеешь, то помощи в оптимизирован-
ном здравоохранении можешь и не дождаться.

В объективе – коронавирус

В тему

Сколько денег раздают населению разные страны из-за эпидемии коронавируса
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Россия может лишиться бизнеса и 
потерять денежные накопления, росси-
яне — свои доходы.

Американские исследователи подсчита-
ли, что в 2020 году мировой ВВП сократится 
на 1,1%. При этом во втором квартале часть 
экономик покажут и вовсе значительную от-
рицательную динамику: ВВП США снизится 
на 14% в квартальном выражении, Евросою-
за — на 22%. Прогноз по России пока не так 
плох: ВВП может упасть на 0,5−3% за год.

— Есть разные прогнозы на снижение 
ВВП: от 0,5% до 4%. Что значит минус 3%? 
Сейчас наш ВВП составляет порядка 120 
трлн. рублей. 3% – это 3,5 трлн. рублей, до-
статочно существенная цифра, с учётом 
того, что весь федеральный бюджет состав-
ляет 20 трлн. рублей. Если в нём не будет 3 
трлн. — это очень и очень ощутимо, — объ-
ясняет первый заместитель председателя 
Комитета Госдумы по бюджету и налогам, 
депутат от КПРФ Валентин ШУРЧАНОВ.

При этом потери ждут как государство в 
целом, так и бизнес, и людей. Кризис при-
ведёт к снижению доходов граждан, зарплат, 
и это уже происходит, несмотря на все объ-
явленные и принятые меры. Кроме того, что 
многие компании приостанавливают или со-
всем останавливают свою деятельность, в 
родные регионы возвращаются люди, кото-

рые работали в других местах, они потеряли 
источник дохода и нуждаются в новом. По 
словам Валентина ШУРЧАНОВА, регио-
нальные центры занятости уже отчитались 
о росте числа обращений. А кроме того, ис-
чезают доходы бюджетных учреждений, ко-
торые они получали за счёт внебюджетной 
деятельности и затем направляли на по-
вышение оплаты труда. Сотрудники таких 
учреждений теперь получат только бюд-
жетный минимум. По подсчётам Валенти-
на ШУРЧАНОВА фонд заработной платы 
сократится с нынешних 26 трлн. рублей на 
20%, а ВВП на 4−5 трлн. рублей.

— Разделите 4−5 трлн. рублей на 145 
млн. человек, жителей России, получается 
около 35 тыс. рублей. На такую сумму мо-
гут сократиться среднедушевые доходы, это 
около 3 тыс. в месяц. Если в семье из трёх 
человек доходы упадут на 9 тыс. рублей в 
месяц — это очень плохо. Потому что ком-
мунальные услуги будут дорожать, цены на 
лекарства будут подниматься и так далее. 
Тем более, раз денег у народа не будет, по-
требление будет сокращаться. А это в свою 
очередь значит, что цены пойдут вверх. И та-
ких факторов много, — предупреждает Ва-
лентин ШУРЧАНОВ. — Нужно готовиться к 
худшему, в этом году лучше уже не будет.

«Свободная пресса».

Медийные показатели региональных 
руководителей КПРФ 

Отдел по проведению избирательных кампаний ЦК 
КПРФ, используя систему «Медиалогия», проанализировал 
активность первых секретарей КПРФ в региональных и фе-
деральных СМИ за март 2020 года. 

Первая десятка по упоминаемости за март 2020 года та-
кова: Коновалов В.О. (2695 сообщений), Локоть А.Е. (2246), 
Левченко С.Г. (1017), Мархаев В.М. (838), Рашкин В.Ф. (779), 
ШУРЧАНОВ В.С. (625), Куринный А.В. (620), Коломейцев 
Н.В. (509), Иконников В.Н. (452), и Алимова О.Н. (388).

Лидерами России станут лучшие из лучших
Всероссийский конкурс управлен-

цев «Лидеры России 2020», который 
проводится по поручению Президента 
РФ и является флагманским проектом 
платформы «Россия – страна воз-
можностей», вступил в завершающую 
фазу. Из 34 тысяч участников со всех 
концов страны осталось 300 суперфи-
налистов. Все они авторы амбициоз-
ных проектов. Конкурс для них – это 
социальный лифт, хорошая возможность для профессио-
нального и карьерного роста.

В суперфинал пробился и депутат Госсовета Чувашии 
от КПРФ Григорий Данилов. Суперфинал конкурса «Лидеры 
России 2020», запланированный на 27 – 31 марта в Сочи, 
переносится до момента стабилизации ситуации с распро-
странением коронавирусной инфекции.

НОРМАЛЬНО УЖЕ НЕ БУДЕТ

По просьбам жителей Янтиков-
ского сельского поселения Яль-
чикского района депутат Госсове-
та Чувашии Александр Андреев 
подключился к решению пробле-
мы с местной врачебной амбула-
торией. Янтиковцы убеждены, что 
амбулаторию собираются закры-
вать.

Вместе с первым секретарём 
Яльчикского райкома КПРФ Ген-
надием Зайцевым депутат встре-
тился с главврачом Яльчикской 
ЦРБ и заведующей амбулаторией. 
«Осмотрев здание, в котором раз-
мещается амбулатория, мы воочию 
убедились, что оно требует осно-
вательного ремонта, – говорит 

Александр Андреев. – Минздрав 
республики уже провёл экспертизу. 
Вывод неутешительный: ремонти-
ровать здание нецелесообразно. 
Хотя оно и является объектом куль-
турного наследия регионального 
значения. В 1905 – 1907 годах в 
нём работала группа РСДРП, руко-
водимая А.А. Буйновским, земским 
врачом».

Депутат на этом не остановил-
ся и встретился с исполняющим 
обязанности министра здравоох-
ранения республики Владимиром 
Степановым. На встрече была до-
стигнута договорённость о вклю-
чении строительства врачебной 
амбулатории стоимостью в 20 мил-
лионов рублей в проект програм-
мы модернизации первичного зве-
на здравоохранения. Программа 
должна быть принята в Чувашии 
до 1 июля 2020 года и будет дей-
ствовать до 2024 года. Со своей 
стороны Александр Андреев обе-
щал держать этот вопрос на своём 
депутатском контроле. 

С. Петров.

Как уже сообщалось в 
«Чебоксарской правде», 
жители Синьяльского 
сельского поселения Че-
боксарского района вы-
сказались против стро-
ительства китайского 
молочного завода. По это-
му поводу 28 декабря 2019 
года было вынесено заочное 
решение Собрания депута-
тов Чебоксарского района. 
А 10 января текущего года 
в Доме творчества села Си-
ньялы состоялось очное со-
брание по данному вопро-
су. На собрании произошёл 
инцидент, по факту которо-
го правоохранители позже 
возбудили уголовное дело. 
О том, что же случилось, 
мы попросили рассказать 
участницу тех событий Ли-
лию Говорову, являющуюся 

помощником депутата Гос-
совета Чувашии Александра 
Андреева. Её вызывали для 
дачи показаний.

– На собрании я попро-
сила слово и обратилась к 
депутатам с вопросом, по-
чему они заочное решение 
приняли, а очное нет. Мне 
ответили, что у них, якобы, 
украли журнал регистрации 
граждан, которые присут-
ствовали при вынесении 
заочного решения 28 дека-
бря. Тогда, кстати, 8 депу-
татов проголосовали против 
перевода земель сельско-
хозяйственного назначения 
в производственные, – рас-
сказывает Лилия Говорова. 
– Мне не дали договорить и 
отключили микрофон. Глава 
сельского поселения стал 
покидать зал. Это возмути-

ло не только меня, но и дру-
гих присутствующих. Они 
встали на его пути. Мне при-
шлось по стульям идти в се-
редину зала, где находился 
глава поселения. Я была на 
эмоциях и кричала ему, по 
какому праву мне отключи-
ли микрофон. Тут меня сза-
ди кто-то толкнул, и я стала 
падать на пол, машинально 
выставляя руки вперёд, что-
бы найти опору. Упала я, как 
оказалось, на сотрудника 
полиции, участкового упол-
номоченного. Какого-либо 
умысла причинить ему фи-
зическую боль у меня, есте-
ственно, не было. Вокруг 
было много людей, все это 
видели. Я его просто слу-
чайно задела руками, чтобы 
смягчить падение. По пово-
ду неправомерных действий 

в отношении сотрудника по-
лиции меня и допрашивали. 
Вполне вероятно, что пыта-
лись из свидетелей переве-
сти меня в подозреваемые. 
Мол, я ударила сотрудника 
полиции. Ничего подобного 
не было.

По мнению депутата 
Александра Андреева, слу-
чившееся наталкивает на 
мысль: началось давление 
на активистов и коммунисти-
ческую партию, борющихся 
с китайским засильем в Чу-
вашию. КПРФ всегда защи-
щала и защищает интересы 
народа. А властям никак не 
удаётся «угодить» китайским 
инвесторам, мечтающим 
обосноваться на чувашской 
земле. Вот и пытаются нас 
запугать. Но мы не из пугли-
вых. И правда на нашей сто-
роне.

С. Петров.

Правда на нашей стороне

Александр Андреев: «Врачебную амбулаторию отстоим!»

30 декабря 1922 года образован Союз Советских Социалистических Республик

 Лилия Говорова и Александр 
Андреев у здания Чувашского 
рескома КПРФ.

Страница депутата

 Памятник истории – дом А.А. Буйновского.
 А.М. Андреев и Г.Г. Зайцев у Яльчик-
ской ЦРБ.
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С юбилеем:
Щербаков Алексей Александрович, Голюшев Александр 

Петрович, г. Алатырь.

С днём рождения:
Тёмкин Михаил Александрович, г. Чебоксары.
Тихонов Виктор Михайлович, Степанова Римма Валенти-

новна, Трусов евгений Дмитриевич, Ненкин Павел Николаевич, 
Арясов Александр Владимирович, Абликов Владислав Алек-
сандрович, г. Алатырь.

Митина Наталья Александровна, Глухова Ольга Анатольев-
на, Алатырский район.

Уворотова Татьяна Владимировна, секретарь Ишлейского 
ПО, Белов иван Владимирович, ильина Альбина ильинична, 
Вурман-Сюктерское ПО, Милидонов Валерий Анатольевич, Боль-
шекатрасьское ПО, иванов Николай Васильевич, Янгильдинское 
ПО, Чебоксарский район.
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Поздравляем!

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ
 Генпрокуратура по мате-

риалам надзорных органов Чува-
шии выявила в республике фейк 
о коронавирусе. В соцсети распро-
странялась ложная информация о 
запрете передвижения по региону 
без спецпропусков. Однако админи-
страция Чебоксар пояснила проку-
ратуре, что такие меры не предпри-
нимались. 
 6 апреля в Чувашии под-

твердились еще 2 случая зараже-
ния коронавирусом. Один из забо-
левших житель Чебоксар, второй - из 
Урмарского района. Таким образом, 
число заразившихся в республике 
выросло до 8, включая одного изле-
чившегося.
 С 6 апреля в Чебоксарах на 

карантин закрыты поликлиники №1 
и №2 Городского клинического цен-
тра, из-за подозрения коронавируса у 
одной сотрудницы администрации. У 
персонала взяли анализы на вирус, в 
корпусах проводят дезинфекцию.
 В связи с коронавирусом 

Правительство России приняло 
решение освободить граждан и 
управляющие компании от штра-
фов и пеней за неуплату ЖКУ и ка-
премонта.
 На Шумерлинском заводе 

спецавтомобилей запустили про-
изводство полевых мобильных 
госпиталей. В связи с коронавиру-
сом спрос на них вырос в странах 
Латинской Америки, СНГ, Северной 
Африки.
 За год численность насе-

ления в республике уменьшилась 
на 5,5 тыс. человек – до 1,218 млн. 
жителей, информирует Чувашстат. 
Естественная убыль – 3572 человека, 
миграционный отток – 2005 человек.
 В рейтинге субъектов по 

уровню зарплаты в малых и сред-
них населённых пунктах Чувашия 
заняла 67 место (в ПФО – 12-е), 
сообщает РИА Рейтинг. В 2019 году 
зарплата в них составляла 23,5 ты-
сячи рублей.
 110 человек и 14 единиц 

техники тушили пожар в Безднин-
ском участковом лесничестве Ала-
тырского района, возникший из-за 
пала сухой травы. И в Заволжье 
были зафиксированы множествен-
ные случаи пала травы и других воз-
гораний. Въезд в Заволжье закрыт до 
особого распоряжения.
 Чувашское управление 

Росреестра проверило 22 полиго-
на ТКО на территории республики, 
на 8 из них выявлено нарушение 
земельного законодательства в 
виде самовольного занятия участ-
ков под размещение отходов. В 
селе Комсомольское на закрытой с 
2016 года свалке отходами занято 
дополнительно 90 соток. Аналогич-
ные нарушения зафиксированы в 
Аликовском, Моргаушском, Батырев-
ском и Красноармейском районах.
 В Аликовском районе депу-

тат Большевыльского поселения 
не подал декларацию о доходах 
и имуществе жены и детей в уста-
новленный срок после своего из-
брания. Из-за этого нарушения его 
лишили депутатских полномочий, со-
общает прокуратура республики.

К 75-летию Великой Победы
Одним из отважных героев 

Великой Отечественной войны 
был моряк-подводник В.е. Кузне-
цов (1920 – 2001 гг.). Судьбой ему 
было уготовано идти 
впереди, помогать лю-
дям, отвечать за них. 
и он всегда выполнял 
эти заветы судьбы.

Василий Ефимович 
рос в многодетной кре-
стьянской семье, про-
живавшей в деревне 
Вурман-Кибеки Вурнар-
ского района. Будучи 
старшим из детей, по-
стоянно помогал родите-
лям. И даже поступив в 
Чувашский учительский 
институт, вынужден был перейти на 
заочное обучение, чтобы работать 
учителем и материально помогать 
семье.

На службу в армию его призвали 
в 1940 году. С первых и до последних 
дней войны был гидроакустиком на 
подводной лодке. В своих «Воспоми-
наниях» В.Е. Кузнецов рассказывает 
о своём боевом пути. Вот одно из 
описанных им сражений. В походе у 
берегов Норвегии лодка обнаружила 
большую группу надводных кораблей 
противника. Скрытно прорвавшись в 
гущу колонны, экипаж лодки залпом 
из четырёх торпед поразил головной 
корабль и один сторожевик. Не сумев 
оторваться от преследования, лодка 
ушла на глубину 90 метров. Немецкие 
корабли 18 часов бомбили террито-
рию, где находилась лодка. Василий 
Ефимович слуховыми приборами за-
секал падающие подводные бомбы и 

передавал их координаты 
командиру, который успе-
вал совершить манёвр. В 
результате лодка благопо-
лучно вернулась на базу. 
По традиции при возвра-
щении из боевого похода 
проводились партийные 
собрания. И на этот раз 
на собрании приняли в 
партию четверых товари-
щей.

Экипаж подводной 
лодки за всю войну не 
потерпел ни одного по-

ражения. Все члены команды вер-
нулись с войны живыми. Их ратные 
подвиги отмечены наградами. Васи-
лий Ефимович удостоился трёх ор-
денов Отечественной войны разных 
степеней и медалей.

Демобилизовавшись в 1946 году, 
Кузнецов трудился завучем, дирек-
тором двух школ, секретарём Ши-
хазанского райкома КПСС. Затем 
был выдвинут на должность перво-
го секретаря Янтиковского райкома 
партии. Через пять лет его перевели 
на ту же должность в более крупный 
Урмарский район, ещё через пять 
лет – в Козловский район. Всюду он 
проявлял высокую ответственность 
за порученное дело, требователь-
ность к себе и подчинённым. 

В 1966 году Василия Ефимови-
ча выдвинули на должность заве-
дующего отделом организационно-
партийной работы Чувашского 

обкома партии. А в 1970 году он стал 
главным инспектором по закупкам и 
качеству сельскохозяйственной про-
дукции по Чувашии. Через 10 лет 
вышел на пенсию. Но вынужден 
был вернуться на работу по просьбе 
руководства – его назначили управ-
ляющим делами Совета Министров 
Чувашской АССР. Проработав 5 лет, 
перешёл на должность руководите-
ля республиканского Совета вете-
ранов войны и труда. К его боевым 
наградам прибавились три ордена 
и медали за успехи на трудовом 
фронте. Он неоднократно избирал-
ся депутатом Верховного Совета ре-
спублики, членом обкома КПСС.

Вместе с супругой Феодосией Ти-
мофеевной они прожили в любви и 
согласии 55 лет, вырастили троих де-
тей, трёх внуков и трёх правнуков.

В 2000 году В.Е. Кузнецов был 
участником военного парада на 
Красной площади в Москве, прово-
дившегося в честь 55-летия Великой 
Победы.

Ушёл из жизни Василий Ефимо-
вич на 82-м году. Его светлый образ 
всегда будут помнить родные, дру-
зья и его многочисленные воспитан-
ники.

А. Борцов,
воспитанник В.Е. Кузнецова, 

в 1961 – 1989 годах председатель 
Урмарского райисполкома, 

первый секретарь Урмарского 
райкома партии, завотделом 

Чувашского обкома КПСС.  

ОТВАЖНЫЙ ПОДВОДНИК

Совместное собрание двух первичек
В Батыревском районе со-

стоялось совместное партийное 
собрание Таттимяшевского и 
Старотойсинского первичных от-
делений КПРФ. Коммунисты об-
судили промежуточные итоги Ле-
нинского призыва в ряды партии 
и позицию КПРФ по отношению к 
Всероссийскому голосованию по 
поправкам в Конституцию. Вы-
ступавшие вносили конкретные 
предложения, которые нашли 
своё отражение в принятых решениях собрания.

Кроме того секретарь Таттимяшевского партийного отделения Р. 
Шарафутдинов вручил активистам юбилейные медали в честь 150-
летия со дня рождения В.И. Ленина и 75-летия Великой Победы.

Э. Зубов, 
секретарь Старотойсинского первичного отделения КПРФ.

Уходят 
ветераны…

Печальная новость 
пришла из деревни Ма-
лое Бишево. 1 апреля 
умер ветеран Великой 
Отечественной войны 
Петров Иван Петрович. 
Ему было 99 лет. Два 
месяца не дожил он до 
своего векового юбилея 
и 38 дней - до 75-летия 
Великой победы.

Настоящий фронтовик, И.П. Петров начал 
бить врага с первых дней войны. Прекрасный 
семьянин, он вместе со своей супругой дал 
жизнь и воспитал 8 детей. Убеждённый комму-
нист, Иван Петров вступил в партию во время 
войны и навсегда остался верен своим взгля-
дам. Он ушёл на заслуженный отдых с поста 
председателя Карачевского сельского совета 
и, безусловно, был хорошим руководителем и 
пользовался авторитетом у простых людей.

Козловский  райком КПРФ и коммунисты 
Карачевского ПО КПРФ глубоко скорбят и вы-
ражают искренние соболезнования родным и 
близким Петрова Ивана Петровича.

и.е. Кузнецов,
первый секретарь Козловского РК КПРФ.

Чебоксарский горком КПРФ и коммунисты 
ПО-18 глубоко скорбят в связи с уходом из 
жизни коммуниста с 1980 года 

Алексеева Виталия Алексеевича
и выражают искренние соболезнования род-
ным и близким покойного.


